

Mitgliederversammlung 2023 Protokoll

Datum: Dienstag, 23. Mai 2023 Zeit: 18.30 - 19.15 Uhr

Ort: Stadthaus, Gallusstrasse 14, 9000 St. Gallen

TeilnehmerInnen: Es sind 39 stimmberechtigte Mitglieder sowie 10 Gäste anwesend

Moderation: Dr. phil. Angela Schnelli, Präsidentin

Protokoll: Regula Kündig, Geschäftsleiterin

	Traktanden
1.	Begrüssung Die Präsidentin, Dr. Angela Schnelli freut sich sehr zu ihrer ersten Mitgliederversammlung im wunderschönen Festsaal des Stadthauses die vielen Mitglieder und Gäste mit einem «Herzlichen Willkommen» begrüssen zu dürfen. Ein grosses Dankeschön richtet die Präsidentin an die Ortsbürgergemeinde St. Gallen, dass wir in diesen schönen Räumlichkeiten sein dürfen. Die öffentliche Hand, insbesondere die Kantone sind wichtige Partner für unsere Organisation, darum freut sie sich besonders Frau Statthalter Monika Rüegg Bless, Appenzell Innerrhoden, Nadine Saladin als Vertreterin von Appenzell Ausserrhoden sowie Jacqueline Wenger von der Stadt St. Gallen begrüssen zu dürfen.
2.	Genehmigung der Traktandenliste Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.
3.	Wahl der Stimmenzähler*innen Der ehemalige Präsident Hans-Jürg Rostetter wird als Stimmenzähler gewählt. Das absolute Mehr beträgt 20 Stimmen.
4.	Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15. Juni 2022 Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.
5.	Angela Schnelli wählt für ihren persönlichen Rückblick das Bild des Chamäleons. Das Krankheitsbild Demenz widerspiegelt sich in diesem Bild und symbolisiert die vielfältigen Ausprägungen. Angela Schnelli hatte in ihrem ersten Präsidialjahr viele interessante und wertvolle Begegnungen mit Leistungserbringern, konnte verschiedene Schulungen und Vorträge machen sowie Gespräche, insbesondere mit dem Kanton Appenzell Ausserrhoden für die Verlängerung der Leistungsvereinbarung führen. Die Vernetzung mit allen im Bereich tätigen Organisationen ist ihr ein grosses Anliegen und deshalb ein wichtiges Thema.

Die Präsidentin macht auch einen kurzen Ausblick:

Die Vision von Alzheimer St. Gallen/beider Appenzell ist die Realisierung der Aufsuchende/Zugehenden Beratung, ein für unser Sektionsgebiet neues Angebot bzw. eine Lücke, die von Angehörigen immer wieder gefordert wird. Die zugehende Beratung könnte einen Beitrag leisten die Menschen mit Demenz und ihren Angehörigen die Nutzung bestehender Angebote zu erleichtern und sich im Angebotsdschungel besser zurechtzufinden. Um dieses Angebot erfolgreich umzusetzen, ist auch hier die Zusammenarbeit mit anderen Playern sehr wichtig und im Projekt selbstverständlich angedacht. In diesem Jahr stehen auch Verhandlungen für die Verlängerung der Leistungsvereinbarung mit dem Kanton SG an.

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

6. Jahresrechnung 2022

Martin Wopmann, stellt die Details der Jahresrechnung vor. Die Rechnung schliesst mit einem kleinen Verlust von CHF 1'521.24 ab.

Gründe für den fast ausgeglichenen Abschluss gegenüber dem Budget 2022:

- Mehr Spenden generell und Todesfallspenden
- Mehr Stiftungsbeiträge zur Deckung des Defizits für die Alzheimer Ferien
- Weniger Ausgaben in den Netzwerken infolge kostengünstiger Veranstaltungen
- Umlegung der Aufwände in den Fonds für die Tätigkeit der Geschäftsstelle

Budget 2023

Martin Wopmann erläutert das Budget mit einem Verlust von CHF 25'610 für das Geschäftsjahr 2023.

Im Budget sind die Kantonsbeiträge mit CHF 53'000 zusammengefasst. Die Aufteilung ist wie folgt:

Kanton SG CHF 40'000 Kanton AR CHF 10'000 Kanton AI CHF 3'000

Eine weitere Diskussion oder Fragen zum Budget wird nicht gewünscht.

Das Budget wird einstimmig angenommen.

7. Revisionsbericht

Der Revisor Felix Rothenberger dankt für die gute Buchführung und beantragt den Bericht zu genehmigen.

Der Revisorenbericht wird einstimmig genehmigt.

Dem ganzen Vorstand und der Geschäftsleitung wird für die hervorragende Arbeit mit einem Applaus gedankt.

8. Wahlen

a) Vorstand: Wahl von Caroline Bartholet und Christof Eichmüller

Christof Eichmüller ist 63 und wohnhaft in Wattwil. Er ist verheiratet, seine Ehefrau ist an einer Demenz erkrankt. Mit dem Ressort Finanzen fühlt er sich wohl weil er auch beruflich im Finanzbereich tätig ist.

Caroline Bartholet ist 53 und Gemeindepräsidentin in Niederbüren. Ursprünglich ist sie Drogistin. In ihrer vielfältigen politischen Arbeit u.a. auch als Kantonsrätin wo sie auch in der IG Alter ist, ist ihr das Thema Alter sehr wichtig. Bei der Anfrage für das Mitwirken im Vorstand hat sie keine Sekunde gezögert da ihr dieses Thema eine Herzensangelegenheit ist.

Caroline Bartholet und Christof Eichmüller werden einstimmig in den Vorstand gewählt.

b) Bestätigungswahl von Angela Schnelli, Ingrid Albisser, Ansgar Felbecker und Roman Strübi

Die bestehenden Vorstandsmitglieder werden in Globo einstimmig gewählt und mit Applaus für ihre Arbeit gewürdigt.

9. Verabschiedung Vorstandsmitglieder

Angela Schnelli drückt ihre Wertschätzung und den grössten Dank gegenüber den austretenden Vorstandsmitgliedern aus. Dieses Engagement, dass Ursula Steffen, Rolf Degen und Martin Wopmann über Jahre geleistet haben, ist nicht selbstverständlich, gerade auch im Pensionsalter. Sie fühlte sich von ihnen auch sehr unterstützt und getragen im ersten Präsidialjahr.

Ursula Steffen brachte die wichtige Angehörigenperspektive aus den persönlichen Erfahrungen in den Vorstand. Mit diesen Erfahrungen begleitet sie auch immer noch die Alzheimerferien sowie die Wandergruppe im Appenzellerland.

Das Ressort der Finanzen war bei Martin Wopmann in guten Händen, hatte er u.a. die Umlage der Fonds und ein neues Fondsreglement initiiert und den Vorstand im Bereich der Finanzen tatkräftig und kompetent unterstützt.

Rolf Degen hat uns mit seiner umsichtigen Art stets in politischen und strategischen Belangen beraten und unterstützt sowie Türen zu Stiftungen geöffnet.

Mit grossem Applaus werden Ursula, Rolf und Martin verabschiedet.

10. Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

11. Varia

Die Präsidentin Angela Schnelli bedankt sich ganz herzlich bei der Geschäftsleiterin Regula Kündig und würdigt ihre wertvolle Arbeit. Die Anwesenden unterstützen diese Würdigung.

Im Anschluss an die Versammlung referiert Dr. Ansgar Felbecker über das neue Medikament Lecanemab und andere Therapien.

St. Gallen, 30. Mai 2023

Dr. phil. Angela Schnelli

Präsidentin Alzheimer St. Gallen/beider Appenzell

R. Cadi

Regula Kündig

Geschäftsleiterin Alzheimer SGA